
 

VERBALE DELLA SEDUTA DI CONSIGLIO DEL 06/05/2020 
 

L’anno duemila venti, il giorno sei del mese di maggio si è adunato, in seduta 

ordinaria, su determinazione del Presidente del 29/04/2020 per trattare e deliberare 

sul seguente Ordine del Giorno:…….omissis il Consiglio della V Circoscrizione in 

modalità videoconferenza - mediante collegamento telematico “a distanza” - resta 

inteso che il luogo della riunione è da intendersi, convenzionalmente, presso i locali 

della V Circoscrizione siti in Via Adua n.22 Palermo. 

La pubblicità delle sedute  verrà garantita dalla registrazione delle stesse e dalla loro 

pubblicazione, ad opera del webmaster, sul canale youtube: 
https://www.youtube.com/user/ComunediPalermo1   

Presiede l’adunanza il Presidente Fabio Teresi, assistito, in qualità di Segretario, 

dal Funzionario Amm.vo Dr. Francesco Castellana. 

Procedutosi alle ore 9.34 all’appello nominale, risultano presenti i Conss:  Aiello 

Andrea, Altadonna Salvatore, Cavaliere Giuseppa, Di Gesù Simona, Figuccia 

Marco, Lo Sardo F. Umberto,  Lucido Roberto,  Palazzo Daniele e Stabile 

Francesco. 
Constatata la presenza del numero legale, il Presidente Teresi dichiara aperta la 

seduta e ringrazia l' Assessore Marino per aver accettato l' invito a partecipare alla 

seduta. 

Il Presidente Teresi nomina scrutatori i Conss. Altadonna, Di Gesù e Palazzo. 
Il Consiglio approva all' unanimità. 

Il Cons. Aiello chiede la trattazione dei punti relativi al Covid-19 e chiede che dopo l' 

intervento dell' Assessore si passi alla trattazione degli stessi. 

lI Presidente Teresi  pone in votazione il prelievo del P28 dell' Odg avente per 

oggetto: Incontro Programmatico con l' Assessore Marino. 

Il Consiglio approva all' unanimità. 

Il Presidente Teresi anticipa che oggi si parlerà delle deleghe assessoriali relative a 

Ville e Giardini e di alcune competenze delle partecipate. 

Chiede in particolare notizie in materia di potatura e manutenzione del verde che, 

purtroppo, lasciano a desiderare. 

Ritiene che si sia fatto un errore strategico non avendo effettuato, in questo periodo di 

quarantena che di fatto ha svuotato la città, lavori di manutenzione e potatura 

straordinari. 

Chiede, altresì, notizie in merito a quali strade della V Circoscrizione siano state già 

sanificate. 

Il Presidente Teresi dà la parola al Cons. Stabile il quale evidenzia che tutte le 

richieste inoltrate relative al quartiere Borgonuovo non sono state evase.  

Evidenzia il degrado del quartiere e chiede all' Assessore di fare un sopralluogo nel 

quartiere per rendersi conto personalmente della situazione. 

Il Presidente Teresi dà la parola al Cons. Palazzo, il quale evidenzia che il problema 

di Borgonuovo dipende dalla competenza sulle aree verdi in quanto alcune sono aree 

comunali e pertanto, manutenute dal Comune mentre altre aree sono di proprietà 
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IACP e si trovano in stato di abbandono, in quanto l’Istituto non dispone di squadre 

addette alla manutenzione del verde. 

Evidenzia, altresì, il problema della potatura di molti alberi che, se non potati, 

diventano pericolosi per la cittadinanza. 

Il Presidente Teresi dà la parola al Cons. Altadonna il quale evidenzia che, 

nonostante la stima per l' Ass. Marino, non funziona il vertice dirigenziale 

dell’Ufficio che da troppo tempo non dà risposte. 

E’ da tempo che si segnala l'inefficienza del Dott. Musacchia che a differenza di altri 

dirigenti, non ha mai ruotato per l'anticorruzione. 

Il Presidente Teresi dà la parola al Cons. Aiello che premette che ha grande stima 

dell' Assessore sia a livello personale che operativo. 

L' unico appunto che desidera porre è quello in merito alla programmazione che viene 

effettuata regolarmente dalle Circoscrizioni e, nel caso di specie, dalla V è stata 

puntualmente disattesa  e così non si rende buon servizio alla città.  

Si augura per il futuro un maggiore coinvolgimento delle Circoscrizioni in quanto filo 

diretto tra il cittadino e le istituzioni. 

Basta farsi un giro per i territori per rendersi conto del degrado dovuto alla mancata 

attuazione della programmazione. 

Il Presidente Teresi dà la parola alla Cons. Di Gesù la quale si associa a quanto già 

detto dai colleghi in merito alla mancata manutenzione del verde. 

Chiede, altresì, se rientra tra le competenze dell' Assessore, quella relativa alla fase 3, 

ampliamento della raccolta differenziata e chiede notizie sull’istituzione di nuovi 

punti di raccolta ingombranti preso il quartiere Borgonuovo. 

Detta richiesta viene formulata anche dal Cons. Lo Sardo con riferimento al territorio 

della Circoscrizione. 
 

L' Assessore Marino, dopo aver ringraziato per gli apprezzamenti personali ricevuti, 

fa una premessa che subito dopo il Suo insediamento, è scoppiata l' emergenza 

Covid-19 che ha cambiato di fatto la vita di tutti con svuotamento degli uffici. 

Ciò ha determinato l'impossibilità di dare seguito a quanto richiesto dal Presidente di 

sfruttare lo svuotamento delle strade per effettuare i lavori di manutenzione 

straordinaria perche di fatto le partecipate si sono trovate prive di personale . 

Ciò ha inoltre determinato che alcune aziende abbiano dovuto fare delle scelte  e RAP 

ha deciso di sospendere la raccolta degli ingombranti e dello spazzamento per 

dedicare tutte le risorse umane disponibili alla raccolta della spazzatura. 

Conosce il problema della potatura che non sono state effettuate nonostante gli 

impegni assunti. 

Comunica che il Dott. Musacchia andrà in pensione dal primo agosto c.a. e che non è 

questa, comunque, la sede per giudicare l' operato del Dott. Musacchia, evidenzia 

comunque  l' enorme difficoltà con cui lo stesso si è trovato ad operare vista la 

scarsità di mezzi e personale. 

In merito alla sanificazione delle strade, basta andare sul sito della RAP dove sono 

indicate tutte le strade già sanificate tra cui vi sono anche quelle della V 

Circoscrizione. 



In merito alla pianificazione evidenzia che questa si scontra, purtroppo, con l’esiguità 

delle risorse che non consente tutti gli interventi necessari. 

Attualmente si darà la precedenza alla sanificazione degli edifici e alla sanificazione 

delle strade privilegiando la periferia. 

Si stanno, a tal proposito, appostando, le necessarie risorse. 

In merito al diserbo evidenzia che Rap ha una situazione economica appesantita dal 

trasporto dei rifiuti fuori provincia per la chiusura della VI vasca. 

Ha presentato un PEF contestato del Ragioniere Generale prevedendo extra costi per 

trenta milioni di euro e, pertanto, attualmente non può fare affidamento a Reset  per i 

diserbi non essendo in grado di onorare i relativi impegni. 

In merito alle aree IACP ricorda che un anno fa vi è stato un tavolo tecnico con lo 

stesso Istituto che prevedeva la dismissione di dette aree verdi da parte dello IACP ed 

il passaggio al Comune. 

Per le ville, evidenzia che gli ingressi contingentati con prenotazione on line hanno 

funzionato riscuotendo grande successo ed apprezzamento e ora si sta valutando la 

possibilità di estendere l' apertura anche a ville private quali Villa Whitaker, il 

giardino Don Bosco di via Sampolo etc.. 

Il Presidente Teresi chiede se sia ipotizzabile prevedere l'ingresso anche per chi non 

abbia prenotato sino al raggiungimento della capienza massimaXXXXXXXXXXX. 

Chiede, altresì, perchè non si possano portare gli animali domestici al guinzaglio.  

Si dà atto che alle ore 10.19 esce il Cons. Figuccia. 

L' Assessore evidenzia che la prenotazione serve ad avere un monitoraggio ed un 

controllo sugli accessi ma se vi sono meno prenotazioni rispetto alla capienza 

massima i custodi hanno disposizione di fare entrare anche chi non abbia effettuato la 

prenotazione. 

gli altri. 

Dette ville sono destinate ai bambini e, pertanto, deve essere garantita massima 

sicurezza. Rappresenta, altresì, che non tutti amano i cani a cui sono destinati altri 

spazi quali ad es- villa Sperlinga. 

Relativamente alle strade e marciapiedi evidenzia che da nuovo contratto di servizio 

non sono più di competenza di RAP. 

Si sta lavorando su un bando che preveda l'affidamento a privati con gara pubblica. 

Vi sarà, pertanto, un periodo buio in cui non potrà essere garantita la manutenzione, 

con prospettive per un prossimo futuro però ottime. 

Relativamente alle potature, ammette che non è riuscito a raggiungere l'obiettivo che 

si era prefissato nel precedente madato, sia per mancanza di cooperazione degli 

Uffici, sia per il fatto che prima aveva troppe deleghe. 

Ora si pone come obiettivo futuro, col nuovo dirigente che succederà a Musacchia, di 

effettuare la potatura di almeno il 70% delle piante. 

Il Presidente Teresi si augura che si possa realizzare una squadra per Circoscrizione. 

L' Assessore evidenzia che mancano gli strumenti quale il cestello oltre a una grave 

carenza di personale che va in pensione senza essere sostituito. 

 La Cons. Di Gesù chiede notizie se previsto in CCR a Borgonuovo e se partirà la 

raccolta differenziata a Borgonuovo. 



L' Assessore rappresenta di avere come obiettivo l'allargamento della raccolta 

differenziata e l' apertura dei CCR. 

Non ricorda se ne sia previsto uno a Borgonuovo ma se ne accerterà. 

La Cons. Di Gesù comunica che era prevista in via Assoro. 

L' Assessore evidenzia che l'obiettivo è quello di avere CCR di prossimità per 

incentivare i cittadini e, pertanto, darà impulso a RAP per realizzarlo.  

Il Presidente Teresi ringrazia l' Assessore per l' intervento e l'Assessore, prima di 

allontanarsi, dà immediata disponibilità ad effettuare sopralluoghi sul territorio con i 

Consiglieri. 

Il Presidente Teresi comunica che deve lasciare l'aula alle ore 10.38 ed assume la 

Presidenza il Vice Presidente Aiello. 

Il Presidente Aiello chiede il prelievo della mozione di cui al P. 17 dell' OdG, avente 

per oggetto:"Decurtazione affitto" a firma del cons. Aiello e Stabile,  a cui si 

associano i Conss. Stabile e Altadonna. 

Il Consiglio approva il prelievo all' unanimità dei presenti. 

Si dà lettura della  mozione. 

Il Presidente Aiello illustra la mozione. 

Ritiene che il contenuto sia chiaro e prendendo spunto da quanto fatto dalla Regione 

per gli alloggi IACP, si chiede al Sindaco una decurtazione degli affitti del 30%, sia 

per gli immobili comunali che per quelli privati, trovando i necessari accordi con le 

associazioni sindacali di categoria. 

Si dichiara d'accordo apportare modifiche migliorative alla proposta. 

Il Presidente Aiello dà la parola al Cons. Altadonna il quale, pur condividendo la 

proposta, ritiene che vada presentato qualche emendamento in quanto non condivide 

che non siano specificate le fasce della popolazione a cui si debba riferire.  

Si dà atto che alle ore 10.47  esce il Cons. Lucido. 
Il Presidente Aiello evidenzia la mozione non parla di esenzione dell'affitto, ma di 

decurtazione nella misura del 30%; si può valutare di emendare la mozione per 

quanto riguarda la locazione privata. 

Il Cons. Palazzo ritiene che la proposta debba riguardare esclusivamente gli 

immobili comunali e che comunque non debba riguardare il canone minimo di € 52 

essendo un importo alla portata di tutti. 

Il Presidente Aiello dà la parola alla Cons. Di Gesù, la quale fa riferimento ad un 

contributo straordinario previsto dal Comune di Palermo che prevede una soglia di € 

28.000 ed una riduzione del reddito del 30% nel periodo febbraio-maggio 2020. 

Si dà atto che alle ore 11.11 esce la Cons. Cavaliere. 
Il Presidente Aiello ritiene che si possa presentare un unico emendamento aggiuntivo 

prevedendo la decurtazione per le famiglie con un ISEE non superiore ad € 10.000 

Il Cons. Altadonna presenta un emendamento aggiuntivo. 

La Cons. Di Gesù propone d’innalzare il limite SEE per coloro che abbiano in 

locazione esercizi commerciali. 

Si dà atto che alle ore 11.26 entra il Cons. Figuccia. 

Vengono presentati i seguenti emendamenti: 

1° emendamento modificativo (dell'oggetto) a firma del Cons. Aiello: 



sostituire “decurtazione affitto” con “Agevolazione canone di locazione immobili di 

proprietà comunale”; 

2° emendamento aggiuntivo a firma del Cons. Altdonna: 

aggiungere  “con Isee non superiore a €10.000” dopo “famiglie palermitane”; 

3°  emendamento soppressivo a firma del Cons. Aiello: 

sopprimere "privati" 

Viene posto in votazione l'emendamento n. 1 per appello nominale il cui esito è il 

seguente: 

Consiglieri presenti n.6 

Assenti                    n.4 (Teresi, Cavaliere, Lucido e Stabile) 

Voti favorevoli        n.6 ( Aiello, Altadonna, Di Gesù, Figuccia, Lo Sardo e Palazzo) 

Voti contrari           nessuno 

Astenuti                 nessuno 

Il Consiglio approva all' unanimità dei presenti l'emendamento n.1 modificativo 

(dell'oggetto). 

Viene posto in votazione l'emendamento n. 2 per appello nominale il cui esito è il 

seguente: 

Consiglieri presenti n.6 

Assenti                    n.4 (Teresi, Cavaliere, Lucido e Stabile) 

Voti favorevoli        n.6 ( Aiello, Altadonna, Di Gesù, Figuccia, Lo Sardo e Palazzo) 

Voti contrari           nessuno 

Astenuti                 nessuno 

Il Consiglio approva all'unanimità dei presenti l'emendamento n.2 aggiuntivo. 

Viene posto in votazione l'emendamento n. 3 per appello nominale il cui esito è il 

seguente: 

Consiglieri presenti n.5 

Assenti                    n.5 (Teresi, Cavaliere, Lo Sardo, Lucido e Stabile) 

Voti favorevoli        n.5 ( Aiello, Altadonna, Di Gesù, Figuccia e Palazzo) 

Voti contrari           nessuno 

Astenuti                 nessuno 

Il Consiglio non approva l'emendamento n.3 soppressivo per mancanza del 

numero legale. 
 
 

Il Presidente Aiello, constatata la mancanza del numero legale, chiude la seduta 

alle ore 11,33.       
 
 

  Il Segretario                                                             Il Presidente 

  Funzionario Amm.vo                Andrea Aiello 

Dott. Castellana Francesco     
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